

weingarten im **Blick**

**Amtsblatt
der Stadt Weingarten**

**Ausgabe 18/2023
Freitag, 16. Juni 2023**

**Diese Ausgabe erscheint
auch online**

EINWEIHUNG

Tag der offenen Tür im neuen Feuerwehrhaus

Der Erweiterungsbau der Feuerwehr wird am Sonntag, 25. Juni, mit einem Tag der offenen Tür offiziell eingeweiht. Die Stadt und die Kameraden der Feuerwehr laden die Bevölkerung herzlich ein, das moderne, energieeffiziente Gebäude an der Scherzachstraße zu besichtigen. Geplant ist ein buntes Rahmenprogramm mit Schauübungen und Rundfahrten.



Viel Platz: In der neuen Halle kommen sechs Groß- und zwei Kleinfahrzeuge unter.

In dieser Ausgabe lesen Sie:

**Seite 3:
Radeln in der Fußgängerzone**

Dank einer Pop-up-Maßnahme ist Radfahren am Löwenplatz und in der Marktgasse kurzzeitig erlaubt.

**Seite 4:
Martinsberg**

Der neue Wein aus dem Klostergarten schmeckt fruchtig, natürlich – und sehr lecker.

**Seite 5:
Kunst- und Museumsnacht**

Am 24. Juni präsentieren sich Weingartens Künstler, Museen und Ateliers.

**Seite 6:
Plakettenverkauf startet**

Das Festabzeichen zum Welfenfest zeigt das Trommlercorps der Realschule.

**Seite 6:
Geistliches Wort**

Dekan Schmid macht sich Gedanken über das Wesentliche im Unwesentlichen.

Zu 250 bis 300 Einsätzen im Jahr rückt die Freiwillige Feuerwehr in Weingarten aus. 80 Männer und Frauen sind rund um die Uhr bereit, dazu kommen 20 Mitglieder der Jugendfeuerwehr und 25 der Altersabteilung. Mit dem Neubau ist das Team nun auf allen Ebenen gerüstet für die Zukunft.

Das Gebäude bietet hervorragende Arbeitsbedingungen sowohl für die Gerätewarte, als auch für die ehrenamtlichen Einsatzkräfte und erfüllt alle Anforderungen an eine moderne Feuerwehr. Am 24 Meter hohen Übungsturm können die Einsatzabteilung und das Team der Höhenrettung sämtliche Einsätze üben, zum Beispiel mit den verschiedenen (Dreh-)Leitern Personenrettungen, sogenannte Innenangriffsszenarien, aber auch Schacht- und Kranrettungen.

Die Fahrzeughalle bietet Platz für sechs Groß- und zwei Kleinfahrzeuge. Angedockt sind mehrere Funktionsräume. Der Neubau wird ausschließlich mit Wärme von zwei Wärmepumpen versorgt. Auf den Dachflächen von Fahrzeughalle und Schulungsraum werden noch PV-Anlagen installiert.

Im Gebäude sind die Funktionsabläufe der Feuerwehr nach Schmutz- und Sauberkeitsbereichen (nach und vor dem Einsatz) optimal getrennt. Durch dieses Prinzip soll u. a. eine Eintragung oder Verschleppung von unerwünschten Stoffen vermieden

werden. Die Raumaufteilung folgt den einzelnen Arbeitsabläufen (Schmutzraum, Umkleiden, Werkstätten wie Atemschutzwerkstatt oder Schlauchpflege). Das neue Feuerwehrgerätehaus bietet außerdem perfekte Voraussetzungen als Ausbildungsstandort des Landkreises für Grund-, Truppführer- und Atemschutzausbildung.

Die Kameradschaft wird großgeschrieben in Weingarten: Die Gemeinschaft und das Miteinander stärken soll u. a. eine von Ehrenamtlichen errichtete und von der Firma Gartenbau Müller geförderte Grillstelle.

Bürgerinnen und Bürger können sich am Sonntag, 25. Juni, ein Bild vom Feuerwehrhaus machen. Um 10 Uhr wird der Neubau gesegnet, von 10.30 bis circa 18 Uhr gibt es zahlreiche Schauübungen und Spiele für die ganze Familie sowie Kinderrundfahrten und Köstliches vom Grill. Das gesamte Programm finden Sie unter www.feuerwehr-weingarten.de. Zur feierlichen Eröffnung findet bereits am Freitag, 23. Juni, ein Festakt mit geladenen Gästen statt.

Text: Carolin Schattmann
Bild: Alexander Binder